



Sombra hacendaria

En términos financieros, **Victor Rodríguez** es una figura decorativa para Pemex, las decisiones importantes las toma el equipo del secretario de Hacienda, **Edgar Amador**, entre los que hay personajes como **Roberto Lazzeri**, titular de Nafin y Bancomext o el director de Banobras, **Jorge Mendoza**.

Desde el primer momento la presidenta **Claudia Sheinbaum** dejó claro que las determinaciones financieras las tomaría la Secretaría de Hacienda y que la operación estaría bajo la conducción de la Secretaría de Energía, encabezada por **Luz Elena González**.

En el plan financiero de Pemex poco o nada tuvo que ver el director de la empresa. Se diseñó y ejecutó desde Hacienda con tan buen resultado que las calificadoras de valores aumentaron la nota y establecieron que podrían mejorarla más.

El programa de capitalización que está llevando a cabo Banobras ha tenido una buena aceptación, ya que los participantes en los mercados consideran que este programa buscará la salud financiera de Pemex. Aunque formalmente se dice que la petrolera fue la que realizó la operación, lo cierto es que la Secretaría de Hacienda lanzó una oferta para comprar hasta 9.900 millones de dólares que vencen entre el año próximo y 2029 emitidos por Pemex.

Es fácil explicar la finalidad de esta operación, se cambiará deuda que está cerca de su vencimiento por otra a mayor plazo y que, de preferencia, con mejor tasa de interés. Esta operación abre espacio financiero para que Pemex pueda atender sus obligaciones financieras como parte de programa que anunció la Presidenta hace unos días.

REMATE CONFIRMADO

¿Se acuerda que el *Padre del Análisis Superior* le dijo cuando el diputado **Ricardo Monreal** aseguró que en el periodo de sesiones, que comenzó ayer, se analizaría una reforma fiscal? Si se lo perdió el PAS le recuerda: dijo que el presidente de la Junta de Coordinación Política sólo estaba ha-

ciendo ruido.

Además, argumentó el PAS: desde que era candidata, la jefa del Ejecutivo dejó claro que no se requería una reforma fiscal, lo que ha reiterado en diversas ocasiones diciendo que sólo habría cambios en la ley aduanera para dar mejores herramientas a la Agencia Nacional de Aduanas, que dirige **Rafael Marín Mollinedo**.

Al salir de la plenaria del partido gobernante, **Monreal** tuvo mucho cuidado de informar que **Edgar Amador** les dijo que el Paquete Económico que se presentará el 8 de septiembre no contempla una reforma fiscal y añadió que en este periodo de sesiones no se tratará del tema.

En estricto sentido, no se trata de una noticia, pues quien subió el tema de una posible reforma fiscal fue **Monreal**, no la Presidenta ni el secretario de Hacienda.

REMATE PETICIÓN

Entre los temas que siguen preocupando a la mayoría de los miembros del CCE está la seguridad jurídica.

Si bien reconocen que la SSPC, encabezada por **Omar García Harfuch**, está haciendo un buen trabajo y que esperan que efectivamente se cree una ley nacional en contra de la extorsión que obligue a los estados a perseguir ese delito de oficio, la realidad es que se requiere avanzar con mucho mayor celeridad.

Así, no es casual que **Francisco Cervantes** tenga mucho cuidado en remarcar la seguridad como el principal tema para aumentar la inversión y el crecimiento económico del país.

No haber caído en recesión como muchos imaginaron (de los que no se informan con el PAS no es suficiente, puesto que el crecimiento este año será pequeño).

El Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, estima que la economía crecerá 0.6% este año y el consenso de los que encuesta lo subió a 0.46%, lo cual resulta insuficiente para disminuir los rezagos y carencias de la población.

REMATE INSTITUCIONAL

Kenia López Rabadán es de lo poco bueno que hay en el Congreso: Inteligente, honesta, democrática. A diferencia de la mayoría de los políticos ella está convencida del valor de la democracia, que no significa imponerse sobre las minorías sino buscar el mejor acuerdo atendiendo a todas las voces.

Su llegada a la presidencia en la Cámara de Diputados es un guiño hacia la democracia de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, puesto que no permitió que los afanes totalitarios de algunos miembros radicales de su partido se impusieran sobre la ley.

REMATE CHISTOSO

Dicen que **Octavio de la Torre** ya se dio cuenta que no puede hacer su nuevo organismo empresarial y ahora está con la ocurrencia de crear una suerte de Buen Fin los últimos viernes de mes. ¿Así o más ridículo?